

### EL MITIN DEL JUEVES D. Melquiades en Burgos Palabras, palabras y palabras

Don Melquiades Alvarez llegó a Burgos el jueves último en el expreso de las cinco de la madrugada. La hora fue discretamente elegida para disculpar la ausencia de numeroso público y la frialdad del recibimiento. Seguramente el notable orador hubiera sacrificado su comodidad si hubiera tenido la certeza de que en Burgos iba a ser saludado a su llegada por una gran muchedumbre poseída de sincero entusiasmo.

Pero en nuestra ciudad no hay masa republicana. Aunque exagerado por la ironía podemos aplicar a Burgos lo que Benavente escribiera en una de sus admirables comedias: «Son tres republicanos y se reúnen en el café en dos mesas separadas».

Peró no es nuestro objeto, en este artículo, hacer resaltar el escaso número de correligionarios que ha encontrado en Burgos D. Melquiades, porque eso no necesita demostración; tampoco hemos de dedicar largos comentarios a la indiferencia general con que fué acogido el lento y farandulero paso de unos cuantos coches por las calles de la población. Creemos que esas exhibiciones son contrarias a la sencillez que debe revestir todo acto serio y solemne.

Lo único que merece ser comentado es el discurso del Sr. Alvarez en el Teatro. Es la nota saliente de la semana y no serviríamos a la actualidad dejándola pasar en silencio.

El Sr. Alvarez dióse cuenta de la composición de su numerosísimo auditorio, y comprendiendo que casi todo él se hallaba por completo distanciado del campo que tan esmerada y asiduamente cultivaba, huyó de lo estridente y deslizo su inspiración por los cauces sosegados y apacibles de una comedia de defensa de sus ideales.

Y no dijo nada. Sus palabras sonoras, sus párrafos elocuentísimos, dichos con voz melodiosa de insuperable cantor, cubrieron con exquisita galanura cuantas ideas contradictorias, faltas de consistencia, de energía, de realidad. El discurso de D. Melquiades como todos los suyos, como todos los que pronuncian cuantos hoy se llaman republicanos, se asemeja a un libro de bellas y artísticas tapas que tuviera las hojas en blanco.

Los problemas que afectan hondamente a la nación española no se solucionan con el cambio de régimen. Los males los padece el pueblo más que los gobernantes. Lo que importa cambiar no son las instituciones sino los procedimientos y las costumbres. Y a esta labor verdaderamente patriótica podía dedicarse el Sr. Alvarez dentro de la monarquía, cooperando, con sus excelentes aptitudes, a todo lo que contribuyera a tal fin, pero dentro del Parlamento, allí donde el trabajo puede ser fructífero y no abandonándole en los momentos en que se discute lo más interesante para el país, los presupuestos, sobre los cuales no ha dado todavía su opinión el flamante partido reformista.

No, el remedio no puede traerlo la República, porque si los gobernantes monárquicos adolecen de vicios, los partidarios de la revolución se hallan cargados de ellos; y no conseguiríamos con el cambio otra cosa que detener nuestra marcha hacia la perfección y hundirnos a impulsos de los contingentes de la barbarie.

Mientras las instituciones cuentan con personas rectas y animosas, con hombres morales de acendrado patriotismo, la monarquía se sostendrá pese a quien pese, y se sostendrá con más firmeza mientras en el campo republicano se acepte y defienda todo aquello que vulnera e intenta destruir sentimientos e ideas arraigadísimos por fortuna, vigorosamente en el alma y en el corazón de nuestro pueblo.

Aunque D. Melquiades nos ofrece una república conservadora, de tonos templados, ha de reconocer que dada la posición de ideas en que se hallan colocados los elementos que integran el republicanismo español, triunfarían, si ese caso llegase, los enemigos del orden, los entusiastas de la impunidad para encubrirse a su soñada y ejercer actos de tiranía sobre todos los que se opusieran a sus locos intentos.

Los ensalzadores de Ferrer, los que contemplan fruidamente la tragedia de Cullera y adoptaron ante los reos un gesto de fingido sentimentalismo, porque así convenía a su obra destructora, los que se burlaron de unas madres y esposas que vieron asesinados a los suyos y que eran tan del pueblo como las madres y las esposas de los criminales, y explotaron las lágrimas de éstas, los que así se conducen no es posible, mientras España conserve la cabeza sobre sus hombros, que asciendan a las alturas del poder.

Melquiades Alvarez, como Lerroux, tuvo en su discurso, párrafos dirigidos al Ejército, y repitió la eterna canción de que la entidad armada debe respetar la voluntad del pueblo. Es una bonita frase, que demuestra un absoluto desconocimiento de lo que es el Ejército.

«El Ejército», ha escrito el capitán Simón—es un órgano de la nación, vive de su vida, se nutre de su sangre, se fortalece con su vigor, sufre con sus males y languidece con sus debilidades.» De forma y manera—esto es de una lógica abrumadora—que si en España el pueblo quisiera la República, si en nuestra patria las ideas republicanas tuvieran ese afianzamiento y robustez que a todas horas nos predicaban los apóstoles de la revolución, el ejército que sale del pueblo, que vive su vida, compartiría tales sentimientos, buenos o malos, no los calificamos, pero que por dominar al pueblo, avasallarian también a los institutos armados.

Cuando estos no padecen semejante contagio es que la fiebre republicana no se halla tan extendida como creen, o aparentan creer, los que dicen reflejar en sus discursos la voluntad nacional.

El Sr. Alvarez se complació en repetir una vez más los lugares comunes, lo de que la monarquía es incompatible con el progreso, lo de la secularización, etc., etc. Todo esto ha sido definitivamente contestado en el monumental discurso que pronunciará hace pocos días, en el homenaje a Menéndez Pelayo, el ilustre Vazquez Mella.

Con vanas palabras, como las de D. Melquiades, lo que se hace es envenenar las llagas en vez de curarlas. Es una labor absolutamente negativa. Se ve clara la intención. A lo que se aspira es a impedir, nunca a favorecer, la solución de problemas vitales para el país.

En su discurso, el Sr. Alvarez arremetió decididamente contra Canalejas, siendo menos severo con Maura. El jefe del partido reformista no ve con buenos ojos los amores de Canalejas y Lerroux, y en vista de que con el partido gobernante no consigue nada, prepara el terreno para conquistar las simpatías de los conservadores. Desea, sin duda, que los partidos turnantes en el poder, turnen en sus complacencias con las diversas fracciones del partido republicano.

D. Melquiades ve próxima la venida de Maura y quiere captarse sus benevolencias, aprovechando el brazo ajeno para descargar golpes firmes y rudos sobre Lerroux, su enemigo irreconciliable.

Convencido de que Moret no disfrutará de los goztes del presupuesto; deshecha por la realidad, su ilusión de ocupar la presidencia del Congreso, adopta una actitud expectante, moderada para descomponer, si llega el instante propicio, el gorro trágico e ingresar en la Monarquía. Entonces, con decir que ésta ha rectificado sus procedimientos, justifica bonitamente el cambio.

Como los republicanos, en su mayoría, conocen las verdaderas intenciones de don Melquiades, y se saben de memoria sus contactos con Moret, no acogen sus palabras con entusiasmo ni mucho menos. Tampoco puede agradecerles la huida de D. Melquiades del Parlamento abandonando los votos particulares que suscribió a la concesión de suplicatorios.

No hacemos caso, en estas impresiones escritas rápidamente, de las estupendas teorías sostenidas en su último discurso por D. Melquiades, este hombre rabiosamente revolucionario y al mismo tiempo

defensor del orden, de este cantor que lanza los gorgoritos de su garganta privilegiada sobre las muchedumbres analfabetas, asombrándolas, y que no dice cosa de sustancia ni de realidad. Quiere halagar a la Iglesia y al Ejército, y tiene frases demostrativas de su incredulidad y de su desconocimiento de cuanto interesa a las fuerzas armadas.

Para conocer a Melquiades Alvarez hay que leer los artículos que sobre él ha escrito en «El Mundo» el catedrático Pérez Bueno, un hombre sincero e inteligente.

La oratoria de D. Melquiades ha pasado sobre Burgos como el gayó relampagueo de unos fuegos de artificio. El *pathos* de unos cuantos ha sido el eco del que pronuncian extasiadas las gentes después del estampido de unos cohetes policélicos.

Y como nota final censuramos, con entera sinceridad, a los que perteneciendo a partidos monárquicos, lo mismo al conservador que al liberal, acudieron a oír al Sr. Alvarez a un sitio donde, por obligación de la cortesía y del respeto, tenían que escuchar ataques a sus jefes respectivos, sin poder contestar a ellos, y tampoco podemos aplaudir a otros elementos, que sin ser políticos, por solo el afán de recrearse con una palabra elocuente, fueron al teatro sabiendo que de labios de distintos oradores iban a brotar censuras violentas contra la monarquía, a oír cosas que no tolerarían fuera de allí, que se pronunciasen en su presencia sin la más enérgica y viril protesta.

Nosotros, amantes de nuestro Rey y de las instituciones, acostumbramos, como particulares, a no acudir a escuchar horrores contra la monarquía, sino a aquellos sitios donde pueden ser debidamente contestados, o por nosotros o por los que como nosotros piensan y sienten.

### Del Congreso Agrícola

El Sr. Durao, Vicepresidente de la Comisión Provincial y Presidente de la organizadora del Congreso, ha tenido la amabilidad de remitirnos la convocatoria a la vez que el Reglamento por que ha de regirse aquél. Muchas gracias.

Por nuestra parte, y en la medida de nuestras escasas fuerzas cooperaremos a la realización del Congreso poniendo en ello lo que de nosotros dependa, no haciendo con esto más que cumplir un deber.

El Congreso va, pues, a realizarse, en su desarrollo han puesto los organizadores todo su entusiasmo, y noble es no enfriar el calor que en el desenvolvimiento de la idea ponen.

Nosotros somos algo bastante escépticos; no creemos en los Congresos de esta índole; estamos convencidos de que a ellos no vienen más que los labradores de levita, los que no se asoman al campo ni saben por lo tanto de qué color es el trigo; tenemos el convencimiento de que en estos certámenes no se siembran ideas, no se hace más que soltar al viento palabras y de aquí que nos hallemos dominados por ese espíritu de desconfianza, de desaliento por lo menos.

Una exposición agrícola, un congreso en que el labrador al lado de los aparatos, de la maquinaria, encuentras al ingeniero, al técnico, al experimental, explicándole sobre el terreno las ventajas y los inconvenientes, de las aplicaciones agrícolas, ese sería para nosotros un congreso práctico; a el seguramente vendría el labrador que se levanta a las tres de la mañana para preparar la sementera, el que duerme en las noches del estío sobre la parva que tantos sinsabores le costara levantar. Así opinamos nosotros, pero podemos estar equivocados.

Esperemos el Congreso, ayulemos todos a su realización que eso es lo noble, como decimos, y pongámonos al lado de los organizadores, que animados de un buen deseo, provistos de una buena fé, siempre digna de aplauso, y de una gran voluntad, laboran en pro del mejoramiento de la clase más sufrida de la sociedad: la clase agrícola.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: Vichy-Hôpital (estomago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grand-Grille (hígado). Son insustituibles!

### Musa Moderna

#### FELIPE IV

Nadie tan cortosano ni pulido cual nuestro rey Felipe, que Dios guarde, siempre de negro hasta los pies vestido.

Es pálida su tez, como la tarde cansado el oro de su pelo undoso y de sus ojos el azul cobarde.

Sobre su angusto pecho generoso ni joyeles perturban, ni cadenas el negro terciopelo silencioso.

Y en vez de cetro real sostiene apenas, con desmayo galán, un guante de ante la blanca mano de azuladas venas.

#### OLIVERETTO DE FERMO

Fué gallardo, fué hermoso, fué artista. Inspiró amor, temor y respeto. Fa pintarle gladiando desnudo ilustró su pincel Tintoretto.

Maquiavelo nos narra su historia de asesino elegante y discreto. César Borgia le ahorcó en Sinigalia. Deja un libro, un puñal y un soneto.

#### CARLOS IV

Bartolomé Zenarro, arcabucero del rey, esta magnífica escopeta fabricó, y es tan fina y tan coqueta como listo este perro perdiguero.

Riofrio y El Pardo, los ardores cinegéticos vieron, y amorosos con que pasaron por aquí dichosos los currutacos y los mirriflores.

Los ciervos y conejos cortosanos, siempre al alcance de las reales manos, acuden a batidas y encerronas.

Don Carlos Cuarto los persigue y mata, bonachón y feliz, cual lo retrata el oro viejo de las peluconas.

#### MANUEL MACHADO

### COSITAS

De un semanario: «El mandato de mi padre me alejó de aquel lugar. Quiso evitarme el doloroso espectáculo de verle encerrar en el ataúd». Y tan doloroso espectáculo para un hijo, ¡iban a enterrar vivo a su padre, por culpa de un gramático homicida!»

«Las mujeres... cubiertos sus bustos con sayas oscuras bajo las que se destacaba el pañuelo blanco ceñido a sus frentes...»

Esto es un disparate. Se denomina busto la parte superior del cuerpo humano, excluidos los brazos; y entendemos por sayas una prenda de vestir que, ceñida a la cintura, baja hasta los pies, desde donde mal puede hacer destacar el pañuelo blanco ceñido a las frentes.

Esto es un disparate.

He aquí ahora unos párrafos, calificados de prosa, pero perfectamente medidos en exasílabos sueltos:

«Remonté la cuesta de la larga loma tras de la que surge del profundo valle la silueta vaga del querido pueblo en el que brillaban... con su luz tristonca, tiñendo las vegas de azulinos tonos semejando fúnebre blanquezo sudario.

Aún no era de día cuando llegué al pueblo: en la portalada de la solariega casa unos aldeanos callados y graves»

Y seguimos leyendo: «... los labriegos con sus cortos calzones de partuzco paño, adornados con filas de pequeños cóncos botones plateados...»

Ya. Pero son muchas ociosas apelmazadas geométricas explicaciones descriptivas. O, en otras palabras: es perseguir encarnizadamente al sustantivo para adjetivarle a diestro y siniestro, a barrisco, a trochemoche, a la buena de Dios, a salga lo que saliere; es echarle a cada sustantivo una espuerta de atributos incoherentes, redundantes, empalagosos...

Veamos, si no: «... los sacerdotes... acompañaban con sus encoladas voces, al profundo canto llano que, viejo sacristán de negra sotana y rizada sobrepelliz, leía en mugriento libro de viejo pergamino con gruesas letras negras y ornamentadas capitales rojas».

Étcétera.

Juan Español y Burgales

Como muestra de la pobreza de expresión a que obliga la sintaxis de papel sellado y periódico oficial, copiamos literalmente lo que sigue:

«Hecho efectivo el libramiento del expediente de expropiación de fincas del término municipal de Padilla de Abajo, con motivo de las obras de la carretera de tercer orden de Burgos a Melgar de Fernamental, sección de la Fuente del Estudiante a Melgar...»

O sean: trece preposiciones en *de*, para veintinueve palabras, de las que tres son asimismo preposiciones.

Peró no nos asombra esto. Hemos leído a Paul Bourget.

### CUENTISTAS Legión de tiradores

El batallón de «Voluntarios nacionales de la Libertad» guarnecía tiempo há la vetusta ciudad de Alcañiz.

Ser soldado en aquel cuerpo era algo así como ser majo de real orden. ¡Olé por los mozos críos! Atusados a lo chulo, con el morrión graciosamente inclinado a la derecha, la levita ajustada como un guante, el charolado correaje cual un espejo y las mangas llenas de galones y escudos, entre los cuales dominaban los de tirador, daban envidia a los sencillos aragoneses, que veían en cada uno de ellos a Napoleón.

Si el ser valiente consistía en ir jacarandoso, piropear mucho y jugar a la capicúa ó al tute arrastrao, aquel batallón formaba una legión de héroes. En el café lo eran, bien es verdad que, saboreando una taza de adulterado Moka ó toniando un chupito de aguardiente, resulta facilísimo ser más valiente que Prim.

Alistados en sus compañías había malagueños redomados del barrio del Perchel, pilluelos colotudos del Gran Capitán, vagos de Puerta de Tierra trianeros de pura cepa, picadores jerezanos y algunos gatitos madrileños de la Cabecera del Rastro.

Cobraban tarde, mal y nunca, pero pagaban igual. Aquello más que Alcañiz, parecía Gibraltar: los estanteros echaban lumbre por los ojos, los taberneros tenían que llevar un libro mayor y en los alojamientos dormían los dueños con un ojo abierto para seguridad de sus despendas.

El gobierno debía tener un concepto muy mediano de aquella fuerza, cuando la tenía poco menos que recluida en Alcañiz, cosa que a ellos importaba poco, pues hay mucha distancia de echar fanfarronadas en la taberna a batirse el cobre en las batallas.

Los jefes y oficiales—también voluntarios—hacían honor a sus subordinados, y no había que buscarlos en otro sitio que en la sala de estudio, viéndole los pies a las sotras, tirando entreses ó llevando la cuenta de las contrajudías que habían salido.

Solía tallar el capitán Pamplinas, verdadero virtuoso de la baraja. ¡Vaya una manera de tirar dobles! ¡Vaya un modo de fumar chichotes! ¡Vaya una odre tragando vino! Según él, el único vicio que le dominaba era el de las mujeres. Nada, que Pamplinas era un San José de Calasanz.

Las quejas y lamentos del vecindario llegaron hasta el capitán general, el cual dispuso que el batallón de la Libertad se ejercitase continuamente en prácticas de campaña para evitar que la prolongada holganza diese por resultado tantas calamidades.

Una mañana salieron a tambor batiente en dirección al campo de tiro, que se llamaba así porque era campo y tiraban tiros, no porque tuviese una sola cualidad recomendable. Colocaron los blancos en la falda de un montículo y empezó el fuego á quemarropa. Cuando tiraban á trescientos metros apareció un hombre por encima del espaldón y al oír silbar las balas despareció como por encanto.

Después de tocar «alto el fuego» fueron los jefes hacia los blancos con objeto de ver el resultado obtenido que, según ellos, debía ser admirable. Al llegar al espaldón, un grito de terror salió de todos los labios. ¡Qué barbaridad! El baturro estaba escondido detrás de un blanco.

—¡¡¡Bestia!!! ¡¡¡Animal!!! ¿Qué hace usted ahí? ¿No ve el peligro que corre? Así ocurren las desgracias—gritó el coronel todo enfurecido.

—Sí sí, pilliro—respondió el matraco—pues si no mi meto detrás de este mamparo mi matan.

Efectivamente, el blanco estaba intacto. ¡Si serían tiradores!

José Osuna Pineda.

Pídsese Sal Vichy-Etat, para bebidas, Comprimidos Vichy-Etat, efervescentes, y Pastillas Vichy-Etat, de sus envases de origen. Reñúscese toda imitación.



Para hacer compras visite U. "El Bon Marche" Casa dedicada a confecciones, lenceria, juegos de camas, camiseria y corbateria. 6, ESPOLON, 6

siquiera estaba constituida, a una sociedad que no tenia existencia legal. Nosotros no sabemos si la razon esta o no de parte de los recurrentes, pero el alcalde de Miranda se la ha dado desde el momento en que les cierra el paso a su recurso alegando el futil pretexto de hallarse fuera de plazo.

Nosotros entendemos que el cerrar la puerta a los que recurren es para todos abrir la puerta de la sospecha, sospecha de que las cosas no se han hecho como debieran.

Hay que tener un espiritu mas amplio, hay que ser democraticos: al que recurre, oírle, y despues darle la razon o quitarsela, no dejarle mudo.

La mudez en cuestiones como esta en que hay empresas, hay dinero y hay negocio para aquellas es un sistema muy peligroso.

El asunto esta en manos del Sr. Gobernador: esperamos a ver si obra en democracia o como.

De oposiciones

Las oposiciones, por turno restringido, a escuelas nacionales de niñas vacantes en esta provincia, daran comienzo el jueves 27 de los corrientes a las diez de la mañana en la clase de ciencias de la Escuela Normal Superior de Maestras de esta capital.

UN RUMOR

Asegurase que para sustituir al General Aguilar en el mando de esta Region, sera nombrado el teniente general D. Julio Domingo Bazan.

Bolsa politica

El Congreso sigue la discusion de los presupuestos sin interesar un apice a los diputados, que apenas asoman la cabeza por el salon de sesiones: la mayoría no pasa del restaurant.

La otra tarde le hicieron un desaire al hombre mas cumplido del gabinete, al ministro de Estado, a pesar de ser marqués y de Alhucemas, no pudiendo por falta de número aprobarse el presupuesto de su departamento.

Esto dió ocasion a que el marqués lanzase el anatema de que al día siguiente o entraban al Salon o se llevaba... el presupuesto.

En el Gobierno continúa la armonia para ir tirando: de las oposiciones nadie abre el pico para que aquel no se caiga, a ver si diciendo a todo admen se aprueban los presupuestos; pero la mayoría, que ve sus días contados si se aprueban, no está por la labor, así que, en vez de escuchar la discusion, se queda fuera del salon tomando cerveza, que muchos la digieren mejor que los presupuestos.

Por aquí estamos ahora todos muy atareados con la preparacion de fiestas y Congresos y la única nota política de la semana la ha dado D. Melquiades que, habiéndose hecho cargo de la petaca que el ilustre Ruiz Zorrilla dejó al Dr. Esquerdo, vino a Burgos a decirnos que todos debemos ser republicanos porque la república es el unguento que lo cura todo, y que él quiere una república templada, sin duda para no quemarse porque D. Melquiades con los pleitos ya tiene cubierto el riñón.

A escucharle acudió mucho público, de ese que lo mismo va a los fuegos artificiales que al cinematógrafo cuando es público, y casi todos salieron convencidos. Don Melquiades estuvo, como siempre, elocuente, y aquí oportuno porque habló el último: si detrás de él hubiese hablado algún elocuente jaimista se hubiera marchado D. Melquiades con tanto o más frío del que sintió a la entrada en Burgos, que no fué poco, porque había mucho relente y... pocos republicanos a esperarle.

Con estas impresiones ha terminado la semana política que, como ven ustedes, si no es por D. Melquiades y por algunos de sus acompañantes que nos hablaron en el meeting de soldados que se desangran en sangre, de una república moderada traída por todos, todos los medios y de cosas por el estilo, no hubiéramos sabido de qué hablar: tenemos pues que estarles reconocidos nosotros y... los hoteles.

El mejor remedio para combatir el estreñimiento son los Grains de Vals, laxantes, purgantes y depurativos. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

PICOTAZOS

Y a V. ¿qué? Le ha convencido? —¿Quién? —¡Ya puede suponerse: D. Melquiades! —A mí, sí. —Buena, pero V. ¿qué idea llevaba al meeting? —¿Yo? la de pasar la tarde.

Hablando del meeting. Entre liberales. Dime y cuando ponía verde al jefe tú ¿qué hacías? —¿Yo? Nada. —¡Ah, vamos! Tú crees que D. Melquiades decía la verdad. —¡Chico, no lo sé; pero como los otros aplaudían! —¿Cómo los otros? —¡Sí, hombre, sí; los que son del Consejo.

En el Círculo. Y ahora ¿qué hacemos? ¿Nos reformamos o no? —Bien mirado el caso es dudoso, así que seguiremos como estamos. —¿Y cómo estamos? —Ya lo has oído: necesitando una reforma. —Entonces, no hay más remedio, manos a la obra. —Conformes ¿pero por dónde empezamos? —Chico, para mí no hay duda: por las mesas del dominó.

Entre conservadores. ¿V. no iría al meeting? —¿Yo? ¡qué hacer! no falta a uno. —Vamos sí, para defender a Maura. —¡Quiá! No señor; para oír cómo le faltan.

Entre republicanos. Oye tú ¿y para qué aplaudiría D. Felix en el Congreso? —¡Qué cosas tienes, para que le echaran! —No lo entiendo, porque de eso ¿qué saca? —No lo sé, pero lo que yo te digo es.... —¿Qué? —Nada: que D. Felix no se despeina en balde.

Notas del reporter

Hemos recibido un lujoso catálogo de la casa Mauméjean Frères, constructora de vidrieras artísticas, mosaicos, pinturas decorativas, etc. En él figuran notabilísimas reproducciones de vidrieras de todos los estilos, ejecutadas para diversas catedrales y palacios.

También hemos recibido un ejemplar del elegante folleto editado por la «Publicación Consular», de Mataró, y que se titula «La República del Panamá.» Agradecemos el envío, y felicitamos a D. Julio Jover, autor del interesante trabajo.

Esta mañana han dado comienzo en el Asilo-Escuela de San José los exámenes. El acto se ha visto muy concurrido y cuantos han presenciado los exámenes salían encantados de la instrucción de los niños y de la hermosa labor de las hermanas de la Caridad.

Han regresado de su viaje de novios el médico Sr. Gil Baños y su distinguida esposa.

Esta semana contraerán matrimonio la elegante señorita de Jalón, hija de nuestro distinguido amigo D. Heliodoro, con el médico primero de Sanidad militar don Maurelio Belsol.

En el Colegio de Saldaña se celebraron ayer los exámenes de fin de curso, siendo presidiados, en representación del Sr. Arzobispo, por el Sr. García Mayo, canónigo penitenciario de esta S. I. M.

Al acto asistió numerosa y selecta concurrencia, que salió complacidísima de los adelantos demostrados por las alumnas. El Sr. Penitenciario pronunció al final una elocuentísima y sentida plática, que mereció unánimes elogios.

Felicitamos al Sr. Capellán, a la Comunidad, a sus aventajadas discípulas y a las respectivas familias, sintiendo carecer de espacio suficiente para dar una detallada reseña del acto.

Agradecemos al Excmo. Ayuntamiento, su atención al remitirnos los programas de los próximos festejos. —Enviamos nuestro parabién al ilus-

trado sacerdote, coadjutor de la parroquia de Sta. Agueda, Sr. Macarro, por la brillante oración sagrada que pronunció en la peregrinación celebrada en el pueblo de Villatoro.

Nuestro buzón

Burgos.—A Juan Español y Burgales. Como ve V. le publicamos sus artículos. No nos negamos a nada. ¿Se negará V. a descubrir su incógnito?

Id.—A Negrita.—Nos gusta mucho lo que V. nos dice. Puede seguir diciéndonos cosas. Nosotros cuando hablamos de las plumas no nos referimos a la de V.: ya sabemos que V. es de las que pagan cuando... su papá gana.

Id.—A una anémica.—Siga V. nuestro consejo, no calce V. tan alto.

Id.—Sifredo.—Lo que nos dice de don Ricardo ya lo sabíamos; es maestra forastera, fea por más señas, pero a nosotros no nos gusta meternos en esas interioridades.

Conferencia telefónica

La bandera del "España"

En vista del éxito alcanzado por la suscripción abierta para la confección de la bandera del acorazado "España" se ha decidido que con lo recaudado se confeccionen también las de los acorazados en construcción "Alfonso y Jaime."

De la Habana anuncian que envían con dicho objeto 2.000 pesetas.

De política

En el Consejo de hoy en Gobernación, se discutirá el proyecto de mancomunidades con las variaciones acordadas por la Comisión, que serán presentadas en el Parlamento en forma de enmiendas, cambiando impresiones acerca de los próximos debates parlamentarios.

También se trata del pleito de Canarias y de las negociaciones franco-españolas.

—Siguen siendo muy comentados los párrafos de la carta dirigida por el Sr. Canalejas a los Diputados y el anuncio que en ella hace de que las Cortes estarán abiertas hasta el 31 de Julio. Los Diputados ministeriales dicen francamente que ellos no estarán en Madrid hasta dicha fecha. Las palabras de Canalejas indican que es cierto el deseo del Gobierno de aprobar los presupuestos antes de que se cierren las Cortes por las vacaciones, pero se duda que tenga autoridad suficiente para conseguirlo, y retener a los Diputados en la época del calor, pues ya hoy hace un día de prueba; y los diputados a duras penas asisten a las sesiones.

El Sr. Canalejas ha manifestado que por el número de contestaciones recibidas a su carta, cuenta con el número suficiente de diputados para celebrar las sesiones.

Se niega que el Sr. Moret, tenga el pensamiento de presentar un contraproyecto frente al proyecto de mancomunidades, próximo a discutirse en las Cámaras.

—El Sr. Soriano salió para Puertollano en donde tomará parte en un mitin que se celebrará hoy.

—Los conjuncionistas no se explican el acuerdo de la minoría radical reprobando enérgicamente lo acaecido en los mitines de Barcelona y Reus, pues los actos que censuran fueron realizados por correligionarios suyos, y acatando inspiraciones de personas allegadas a la minoría.

Añaden que consideran imposible la unión con los elementos radicales.

Los discursos de Lacierva

Paris.—Se reparten con gran profusión unos folletos en francés en los que figuran todos los discursos pronunciados por el Sr. Lacierva en el Congreso durante la discusion del asunto Ferrer. La opinión reac-

ciona en sentido favorableísimo al citado exministro, reconociendo la verdad de los hechos.

La exposición de Madrid

Ha entrado en un periodo de gran actividad la organización de los trabajos para llevar a efecto la exposición universal de Madrid el año 1916.

Ayer se reunió en Gobernación la Junta magna, y también se celebrarán otras reuniones con el mismo objeto.

Se duda, sin embargo, que dicho proyecto llegue a realizarse.

Una vacante

La existente en la Academia Española por fallecimiento del insigne Menendez y Pelayo, dícese que optan a ella a más del eminente autor dramático Jacinto Benavente, otras distinguidas personalidades.

Alarma en un cine

Valencia.—En el cine de Moreu a causa de haberse fundido un cable conductor de electricidad se produjo gran alarma, restableciéndose la calma sin consecuencias desagradables.

Contrabando

Paris.—En un puerto de Bélgica, ha sido detenido por sospechoso, un navío, que según las noticias, conducía pertrechos de guerra con destino a los conspiradores portugueses.

Dicho buque, iba destinado a Palma.

Una huelga

Londres.—Se ha solucionado la huelga de descargadores de los muelles.

Un demente

Vigo.—En un trasatlántico llegado ayer a este puerto, venía un loco que fué desembarcado y entregado a la guardia municipal.

Cuando sus conductores iban más descuidados, les acometió con un puñal hiriendo a tres resultando él también herido.

Las regatas de Kiel

Berlin.—El Kaiser ha invitado para que asista a las regatas de Kiel al multimillonario yanqui Mr. Morgan.

Temporal

Paris.—Una enorme granizada ha devastado la región betunifera de Faurshal, quedando diez mil habitantes en la miseria.

De Marruecos

Paris.—Dicen de Fez que la columna Gourand compuesta de 500 hombres salió anteayer de aquella capital acampando en Muley Dris a quince kilómetros de Fez sin que la haya ocurrido el menor incidente.

Gourad se propone conferenciar con los jefes de las tribus de aquella comarca.

Entrevista régia

Munich.—En el castillo de Himpeburgo se habla entre los parientes del Rey de España de una posible entrevista que éste celebrará con el Kaiser aprovechando la coyuntura de la semana deportiva de Kiel.

Por parte de Alemania se hacen esfuerzos para llevar a cabo este proyecto.

De Melilla

En el vapor correo salió para la península el señor Páez Jaramillo acompañándole hasta el buque sus compañeros de armas.

Permanecerá unos días en Málaga y luego seguirá su viaje a Madrid.

La procesión de hoy

Al cerrar nuestra edición, recorre las calles de la ciudad, con la solemnidad acostumbrada, la procesión que anualmente celebran los Padres Jesuitas.

CONFITERÍA Y PASTELERÍA

Comestibles finos, vinos y licores, y conservas. Primeras marcas.

Antonio Berzosa

Se reciben toda clase de encargos para bodas, banquetes y bautizos.

San Lorenzo, 12.—BURGOS

Matossi, Fanconi y Compañía

CAFÉ SUIZO

Helados, Cocktails, etc., etc.

Dr. J. Merino

Médico-Director de la «Gota de Leche» ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS Consulta de once a una

PLAZA DE PRIM, NÚM. 16, 2.º

Para los pobres consulta gratis en el Dispensario de la «Gota de Leche», calle de San Juan, los lunes, miércoles y viernes de diez a doce.

Relojes y cadenas de oro de ley

No comprar sin ver antes el bonito y variado surtido que acaba de recibirse en la RELOJERÍA DE LUIS TORRES.

Plaza Mayor, 35 y 36.

Doctor C. Urraca

OCULISTA

Lain Calvo, 18, principal.

Consulta de once a dos. Gortis a los pobres.

Imp. de Marcelino Miguel

Venta y Alquiler de Muebles

Muebles de Ocasión

en inmejorable uso, se cambian por otros que no lo estén. Hay verdaderas gangas.

Plaza del Arzobispo, número 19.



No bebas más,

este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser liberados de este vicio aun contra su voluntad. Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intertemperante.

Muestra gratuita.—Todas aquellas personas que tengan un bebedor en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias, y en los depósitos al pié indicados, para adquirir la muestra gratuita, escriba hoy a Coza Powder Co., 76, Wardorn Street, Londres E51.

Depósito en BURGOS: Farmacia de JUSTO MARTINEZ, Plaza Mayor, número 45. En LERMA: V. DOMINGUEZ, Mayor, 42. En Villadiego: Farmacias de LuisraquEscudero.


# Epilepticos

Curaos sólo con los célebres Polvos del Cav. CLODOVEO CASSARINI DE BOLOGNA (ITALIA)

# Nerviosos

prescriptos por los más ilustres clínicos del mundo, por la curación más eficaz y segura en las enfermedades siguientes: Epilepsia, histerismo, histero-epilepsia, corea, palpitaciones de corazón, insomnio, cretismo nervioso, incontinencia nocturna de orina, vómito incoercible, bronco-espasmo, tos, asma, zumbido de oídos, cefalalgia, hemiparesis, tic, doloroso, gaitalga de cualquier origen, clátrica cambrile muscular intestinal, histeralgia y otras enfermedades específicas. Los polvos CASSARINI fueron premiados con la más alta recompensa en la Exposición Internacional del Congreso Médico.

PUNTOS DE VENTA EN BARCELONA: Viuda Alsina, Salvador Banús, Viladot, Vicente Ferrer, Hijo de Vidal y Rivas, Doctor Andreu, J. Uriach y C. Antonio Serrano. J. Segala y J. Calmet—EN MADRID: Pérez, Martín y Compañía, Martín y Durán y F. Goyoso. Referencia: J. Bartra Jaime I, 10.—BARCELONA.



## OSRAM

La mejor lámpara de : : :  
: hilo estirado irrompible

La superioridad reconocida a la lámpara OSRAM sobre todas sus similares, es por

- 1.º La ECONOMIA en el consumo.
- 2.º La ROBUSTEZ de su nuevo filamento de hilo irrompible no igualado por ninguna otra.
- 3.º La BLANCURA y brillantez de su luz, la cual no decrece en un 4 por 100 después de 2.000 horas de funcionamiento.
- 4.º La LARGA duración (según certificados oficiales hasta 8.000 horas. Única lámpara que luce tanto tiempo.

La lámpara OSRAM es la única que puede presentar certificados oficiales de los mejores laboratorios, tanto de su consumo económico como de su larga duración.

La lámpara OSRAM intensiva de 100 á 1.000 bujías, sustituye con mucha ventaja á los arcos voltaicos.


DA VENTA EN TODAS LAS CENTRALES Y BUENOS ESTABLECIMIENTOS DE ELECTRICIDAD

Concesionario con depósito para España y Portugal

**LEON ORNSTEIN**—Calle de Mariana Pineda, 5, Madrid.

ALMACEN DE MAQUINARIA Y MATERIAL PARA INSTALACIONES ELECTRICAS

## NO MAS SORDOS



El milagro hecho, todos oyen. El ODITON RACHEL probado en 30 años práctica clínica, cura á toda edad y por crónico sea el caso, la sordera y zumbidos de oídos, que privan oír. Uso fácil, sin peligro y de acción rápida al órgano auditivo, que sensibiliza y vivifica. Venden á 5 ptas. el ODITON RACHEL las boticas de España America y Filipinas. Todos los que padezcan de sordera deben pedir al Dr. Rachel, ARENAL I.º: Madrid, prospecto explicativo, que se remite gratis.

### En Alemania el público particular

compra la mayoría de lo que le hace falta al precio de fábrica. No hay razón por qué se paguen 50 Ptas por una cosa, que comprada en el sitio á propósito resulta á Ptas 30.—

Es necesario ofrecer al público español una nueva facilidad para comprar directamente de primera mano al precio original del fabricante todo lo que se fabrica en Alemania y muy especialmente los siguientes objetos.

- Relojes de toda clase
- Joyería y platería
- maquinas para retratar, desde 25 Ptas.
- cinematografos, desde 50 Ptas.
- maquinas para coser, desde 75 Ptas.
- » escribir, desde 100 Ptas.
- bicicletas, desde 75 Ptas.
- motocicletas, desde 300 Ptas.
- automoviles, desde 3000 Ptas.
- armas de toda clase
- juegos y leites de ultima moda
- muebles de toda clase
- confección para Señora y caballero

poniéndose en cuenta el precio original de coste. El beneficio de la casa consiste únicamente en lo que por razón de su actividad se añaden al precio de coste mencionado.

por ejemplo: no 10000 A reloj de oro para Señora  
precio de coste Ptas 22,50  
más 10 por ciento = 24,75

Se efectúan pedidos desde 25 Ptas en adelante. Facilidades de pago para personas de garantía.

En todos los ramos susodichos hay constantemente objetos usados que por cualquier motivo se venden á precios excepcionales. Una lista mensual de tales ocasiones se manda á quien la desea.

Pidanse Ofertas, incluyendo el sello para la correspondencia, á la casa ARNOLD FEUER, Berlin Charlottenburg, Gervinusstr. 24.

Los respectivos catálogos con dibujos y precios se mandan contra envío de 1 Pta. en sellos de correo que al hacer un pedido se deduce del importe. Indíquese el artículo que se desea.

Cartas para Alemania cuestan 25 cts. No se pueden admitir las cartas insuficientemente franqueadas.—SE ADMITEN REPRESENTANTES SERIOS.

### Gran Fábrica de CHOCOLATES de Bademero Quintanilla

Paloma, 24 y Sombrerería, 15.—BURGOS.

Casa montada con los últimos adelantos. Especialidad en CHOCOLATES. Grandes descuentos al por mayor.

No dejar de visitar esta casa, que es la que más ventajas ofrece.

### SOMBRERERIA

Sobrino y Sucesor de Bedoya

Grandes novedades en sombreros para la presente temporada.—MERCADO, 2.—BURGOS

### Valentín Marcos

Almacenes de fierros, camas y ferreteria, unico representante en Burgos de la sociedad «Cemento Portland» de la acreditada marca «Cangrejo».

Depositos: Calle del Mercado, 14.

### A 16 PESETAS

### RELOJES GARCIA

Espolón, 17.—BURGOS.

Todos los relojes que vende esta casa, lo hace con certificado de garantía. Relojes de pared muy económicos. Despertadores desde CINCO pesetas. Relojes de bolsillo desde CUATRO.

### Dr. A. Garazo

jefe de la Clinica Ginecologica del Hospiti y Dispensario de San Julián y San Quirce

PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Consulta diaria de once á una

Calera, núm 13.

### Establecimiento de vinos y comidas

### PEDRO BRIONES

CASA ESTABLECIDA DESDE EL AÑO 1878

Plaza del General Santocildes, núm. 4.—BURGOS.

### LA CONFIANZA

Fábrica de jergones de muelles y armarios y almacén de camas de todas clases

CALLE DEL CID, NÚMERO 26

Este establecimiento es sin duda alguna el que más barato vende en esta población, pues solo en él puede comprarse

CAMA COMBINADA CON JERGO A 20 PESETAS

JERGOES DESDE 7 PESETAS

Imposible toda competencia por ser esta casa desde hace muchos años la pretendida por el público por la bondad y baratura de los jergones que fabrica desde los más modestos á los más lujosos.

Taller especial de reparaciones de jergones por deteriorados que están á precios sumamente económicos.

### Servicio de carruajes

El acreditado constructor de carruajes Bernardino Lopitana, ha montado un nuevo servicio para todos los trenes al precio de 25 céntimos asiento y 25 céntimos por equipaje que se factura, obediendo á las tarifas de la Compañía de Puntos de Aviso.

Lain Calvo, 16, teléfono n.º 16; Victoria 14, taller de carruajes, teléfono n.º 24; concha de coches para viajes y paseos á precios económicos.

### Rufino Santa Olalla Gonzalez

Guero del Rey, 2 y 4.—BURGOS

Fábrica de libros rayados para Bares y Comercio; Borradores; Diario; Mayor; Copiadores; etc. etc. etc.

Talleres de Encuadernación; Cartonería; Cajas de cartón para toda clase de industrias; Estuches; etc. etc.

PRECIOS ECONÓMICOS

### LA HISPANO-FRANCESA

Zaragoza, 4.—MADRID

Billares de precisión.—Juegos de bolas.—Tacos.

Reparaciones á precios económicos.

### Muebles de lujo

Construcción garantizada

### Casa Importante

en semillas de horticultura, floricultura y arboricultura de todas clases y países. Grandes existencias en alfalfa y tréboles. Fisperetas con corteza y descortezada; Remolacha. Calabazas alemanas de 50 kilos. Ray Grass de 1. Gramíneas para prados naturales y artificiales. Coliflor metropolitana, resistente á las heladas, de enorme cabeza. 300 variedades en judías. 16 en maíces. Variedad sin coscua de alfalfa de Provenza. Patatas extranjeras. Pipas King-Philip blanco el más productivo. Catálogos con el calendario de la siembra se remiten por 1.25 por correo en sellos.—Hortaleza, 90 y 92.—MADRID.—R. DIEZ.

### Sociedad Anglo-Ibérica

9, ARRIAZA, 9.—APARTADO DE CORREOS NÚM. 350.

MADRID

La casa más importante de España en aparatos de desinfección y saneamiento.—Aparatos Marot, Liuxweiler y Borgonsoli.—Se facilitan catálogos y presupuestos gratis.—Representaciones generales, comisiones y tránsitos.—Corresponsales en todas partes de Europa y América.

# LA VOZ DE CASTILLA

## Semanario independiente

### DEFENSOR EN PRIMER TERMINO DE LOS INTERESES DE LA LOCALIDAD Y LA PROVINCIA

Artículos de carácter social, científicos, humorísticos. Literatura. Poesía. Conferencia telefónica.

### TERCER AÑO DE PUBLICACION

#### PRECIOS DE SUSCRIPCION

España		Extranjero	
Trimestre . . . . .	1.25 ptas.	Trimestre . . . . .	2 francos
Semestre . . . . .	2.50 "	Semestre . . . . .	5 "
Año . . . . .	4.50 "	Año . . . . .	7.50 "

#### Anuncios

Primera plana . . . . .	20 cents. línea
Segunda . . . . .	15 "
Tercera . . . . .	10 "
Cuarta . . . . .	5 "

Á los suscriptores y anunciantes, por un trimestre ó más, descuentos proporcionados.